

Sortie Rando Lac de Soi Val d'Iliez 9 septembre 2023

Dénivelé + 1350 env pour 17km.

C'est à 6 compères que nous prenons la route pour le Val d'Iliez. Nous avons rendez-vous avec du Land'art de grand art : Le Lac de Soi.

Nous attaquons la montée depuis Plan de Soi 1200m au-dessus de Champéry, une seule montée nous attend pour atteindre ce lac mythique, alors on y va !

Le terrain commence par un long chemin qui serpente longuement dans la forêt au frais, à plusieurs endroits nous croisons la route forestières qui atteint les chalets. Nous observons également les dégâts de la canicule sur les résineux complètement grillé mais comme chaque sortie réserve une surprise, la 1ère du jour est un énorme bolet tout frais. Sans lever la tête on ressent de plus en plus ce massif des Dents du Midi qui, petit à petit, en deviendrait monstrueux. Nous passons par le lieu-dit, Pierre à Midi 2061m, pour cheminer sous l'arête de Soi. Les pronostics vont bon train pour savoir où se cache ce joyau. Il ne se découvrira que tout en haut. Le dernier tronçon se fait dans un terrain de plus en plus minéral et là dans un dernier sursaut...ouvrez vos yeux, des dalles parfaitement alignées, un muret bien droit fait des pierres de ce massif imposant et tout à coup. Oui ! il est bel et bien là ce lac invisible, dans l'ombre du Massif en ce mois de septembre. Les différents éléments construits apparaissent çà et là : un pont, un barrage, un muret, une arche, une table, une petite maison sans toit avec sa niche en guise de four à pizza, 1...2...3 cairns immenses, des tableaux fait des différentes couleurs de pierres tapissent le sol aux alentours. On en fait le tour pour essayer de capter tous les éléments. Ils sont fous ces frères Cherix, oui ceux-là qui se sont pris au jeu de construire qui au départ n'était qu'un cairn en 1989. Au lieu d'un pierrier inaccessible, les pourtour de ce lac de Soi sont devenus une galerie à ciel ouvert, MAGIQUE.

C'est le moment ou jamais de laisser son âme d'enfant prendre le dessus et son imagination s'envoler.

Ce n'est pas Ueli qui me contredira, en effet très vite nous l'avons perdu, plutôt il s'est retrouvé dans son monde imaginaire et, à l'aide d'énormes pierres trouvées un peu plus haut, le voilà en pleine construction d'un énorme cairn au-dessus d'une voûte construite par les frères Cherix, rencontre des artistes !

La rando doit reprendre, d'ailleurs il fait un peu frisquet à l'ombre du monstre. Nous retournons sur nos pas jusqu'en dessous du Signal de Soi pour prendre la direction Ouest jusqu'à une grande croix p. 1980m où nous devons descendre pour rejoindre la voiture. Comme toute l'équipe est d'une efficacité incroyable, je leur propose de pousser jusqu'à la cabane d'Anthème et ses petits lacs. Belle idée, nos deux sirènes vont enfin pouvoir se glisser dans l'eau fraîche du Torrent de la Frèche. Nous leur laissons ce plaisir vivifiant et les attendons pour siroter un verre à la cabane d'Anthème.

Malgré ces quelques kilomètres supplémentaires nous repartons plein d'énergie vers l'itinéraire prévu pour la descente et attaquer les 800m de dénivelé qui nous restent. A travers hauts pâturages, forêts pentues et abord de torrent nous rejoignons notre moyen de locomotion.

Un dernier verre à Val d'Iliez pour sceller cette belle journée et nous voilà de retour au Pays d'Enhaut.

Marie-Pierre Chappalley